

Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 27 de Agosto de 1908.

Año primero.

Núm. 10.

Una peseta trimestre.--Anuncios: precios convencionales.--Número suelto o'io Pesetas.--Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm, 29.--Teléfono núm, 151



EL SEÑOR

Don Juego Monte y Ruleta

Caballero de la sublime *Puerta*, Comendador de la insigne orden de los *Groupiers*
y favorecedor de los que *No saben trabajar*

HA FALLECIDO

por ahora en Valdepeñas, á los bastantes años de edad

G. E. P. D.

Sus desconsolados perjudicados porque han querido *Doña Confianza, Doña Concordia, Don Liberal, Don Republicano* y sus parientes *Doñas Chirlatas* que no han querido perjudicarse, invitan á los puntos al rezo que ha de verificarse en todas las Parrquias de Recreo de esta ciudad, los días 29 y 30 del actual, para que duerman la siesta, en el interregno de la comida á los toros y por ello recibirán un gran favor, por no dejarse las pesetas que traigan, en puertas y demás zarandajas.

Por disposicion del finado se suprimen billetes, discos y pesetas y no se admiten puntos ni levanta muertos.

Todos los Excmos é Ilmos. Sres. Arzobispos y Obispos conceden indulgencias en la forma acostumbrada, al autor de esta muerte D. Blás Maroto.

El duelo se recibe en los Casinos y se despedirá con la GUARDIA CIVIL que es la encargada de custodiar á tan ilustre difunto.

Gran Fábrica de Mosáicos

UNICOLORES Y MULTICOLORES

Propios para habitaciones, patios, aceras, etc.

ECONOMIA, BELLEZA E HIGIENE

Gran variedad de dibujos en clases superiores

Advertimos al público que los precios de este año son mucho más BARATOS que los de los anteriores

GALLEG0 Y VELA.—Quintanar de la Orden, (Toledo)

DE ALCOHOLES

El meting de Reus.

El día 23 del actual, ha tenido lugar un meting importante en la ciudad de Reus, como corolario, como síntesis, de otros nueve que se habían celebrado durante la quincena anterior en diferentes poblaciones de Cataluña. En este meting ha quedado acordado como aspiración del país productor la completa libertad de fabricación del alcohol de vino y sus derivados, y el sostenimiento de una ley para los industriales con un impuesto que represente cuando me-

nos un derecho diferencial de 30 pesetas á favor de aquél.

La importancia lo demuestra el acuerdo tomado y la importancia del acuerdo está en la concurrencia. Nada representaría para el Gobierno la asistencia de dos ó tres mil agricultores, porque esa masa neutra que no cristaliza en un voto Parlamentario le interesa poco; la importancia consistió en la presencia de unos quince Diputados Solidarios, dos Senadores y la adhesión de la casi totalidad de los representantes en Cortes de Cataluña

También estuvo representada la Mancha por los comisionados de Valdepeñas, lo mismo que Alcázar y Tomelloso, y toda la Región de Levante

y si se tiene en cuenta que á Alcázar lo representaba su Diputado señor Romero, yá que otras Regiones no pudieron hacer otro tanto, se concreta la idea de la importancia de este meting y de los resultados que puef de tener para fecha próxima.

¿Cuál fué el acuerdo más importante?, el que no aparece en las conclusiones. El acuerdo propuesto por el Sr. Romero comprometiéndose todos á defender en Octubre en la medida de sus fuerzas la modificación de la Ley, en las soluciones propuestas y si el Gobierno cuando abra las Cortes, no presente el proyecto que tiene ofrecido, ó lo presenta con criterio perjudicial para la agricultura, formar una piña para que no pase ninguna ley de iniciativa ministerial en tanto no sea aprobada ésta.

Este acuerdo tomado ante el pueblo Catalán y en una reunión tan importante, era el resultado natural de la campaña seguida en aquélla Región durante este mes y la garantía única que sus representantes podían dar de seguridad de llevar á cabo lo que sus electores ansian.

Ante tan laudable iniciativa las demás Regiones de España, tienen necesidad de responder de modo claro, y Levante y la Mancha, no desmayarán seguramente, para ayudar á buscar la solución del problema. A ésta campaña corresponderá la que se ha de emprender en seguida en estas Regiones, y el meting acordado para

este mes en Almansa y otro que se está preparando para celebrar en esta ciudad, pondrán coronamiento á la obra tan grande que ha comenzado Cataluña.

Creemos que este es el único camino para llegar al fin acordado. La importancia de un acto público no depende de el número de asistentes, entra como factor de más ascendiente, la calidad de los concurrentes y más que nada si estos son los encargados de llevar á cabo los acuerdos, porque para nada nos ha servido la lucha durante cuatro años en que en el Parlamento no hemos podido reunir una falange de hombres decididos á todo, sino hombres aislados de buena voluntad y que con honradas excepciones tenían limitadas sus energías por la disciplina de partido. Hoy no, hoy poseemos ya una fuerza, que se irá aumentando, por simpatías con otros elementos que formará el fundamento de la solidaridad agraria de la viticultura Española, que representa una nueva esperanza de la redención para el país productor. ¿Cuándo? El Gobierno lo decidirá.

En reuniones frecuentes que celebra la comisión de esta localidad, se está estudiando y preparando el meting de la Región de la Mancha, ya procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de los acuerdos de

ésta comisión, no debiendo dudar de su patriotismo y que no olvidará que Valdepeñas ha sido en esta campaña quien ha llevado la iniciativa, por lo que en todas las Regiones de España le vienen concediendo siempre el puesto de honor en todas sus manifestaciones esternas.

Covadonga

Fulgura el rayo, repercute el trueno
extremeciendo la potente roca
en la cual se deshace cuando choca
la saña del odiado sarraceno.

Y del godo el espíritu sereno
que ni se abate, humilla ni se apoca,
al enemigo audáz pronto sofoca
y le reprime con seguro freno.

Reconquistó la Patria el gran caudillo
con viril entereza, sin desmayo
que de su gloria oscureciera el brillo.

Hoy los héroes le miran al soslayo,
porque en manos de un pilllo y otro pilllo
dejan mermar la herencia de Pelayo.

ENRIQUE VÁZQUEZ DE ALDANA.

A ocho días vista

Quedamos en el viernes y no se comió más potaje que el que se come en los cercados cuando se tiene fondos y humor.

Sábado: hoja extraordinaria y... por fin tenemos toros por obra y gracia de D. Blás, que imita á su antecesor y

Sin la cooperación de D. Francisco Ruíz Valiente, ni de D. Nicolás Bernardo (en representación como Vice-presidente del Presidente del Círculo Liberal), ni del Presidente del Círculo de la Concordia y del idem del Republicano. Se reunieron y don Francisco Ruíz Valiente, expuso QUE NO QUERIA QUE LAS PESETITAS QUE TENIA QUE APORTAR POR OBRA Y GRACIA DELAS QUE TENIA QUE COBRAR DEL JUEGO SE DEDICARAN Á LOS POBRES Y QUE EL QUE ASÍ DESEASE HACERLO, QUE LO EFECTUARA DE SU BOLSILLO PARTICULAR. (Muy bien). EL CASINO DE LA CONFIANZA NO HA GANADO NADA.

Viene después el Casino de la Concordia medio conforme y el Casino Liberal, conforme, á excepción de que su Presidente pide garantías de *pesetillas* que no ha de entregar en el momento por no tenerlas por falta de fondos, pero que D. Blás le ofrece garantías personales, pero nunca viciosas y aquí el desastre. ¡NO HAY CORRIDAS!, cogió don Blás su vara con mucha razón y se fué por la poca confianza que en él se depositaba. ¡Muy bien!

Desde luego creemos nos figuramos y afirmamos que D. Nicolás obró con arreglo á su intuición y sin darse cuenta; pidió unas garantías en buena fé, pues no caben dichas: cuando no se depositan fondos y se dan facilidades para que se cobren. Por defender y administrar se coló y

tenemos la seguridad que sus administrados se lo critican.

PERO ¡OH! D. BLAS. ESPERÓ LA ÚLTIMA HORA PUES TENIA EN CARTERA LAS CORRIDAS, EL PAN PARA LOS POBRES, QUE ES LO QUE SIEMPRE PERSIGUE Y NOS LAS SOLTÒ. No nos damos tono que es por nuestra hoja extraordinaria; *algo habrá hecho*, pero D. Blás, que es un *cuco* se las trafa y nos las trajo con corridas *archi super despampanantes circunspectas y harmónicas*. Hansido una armonía para el pueblo, una armonía ¡GRACIAS, señor D. BLAS, ES VD. UN Sr. ALCALDE, LE PESE A QUIEN LE PESE! Chipén.

Lo que vemos con mucho gusto es que usted sea el único Alcalde en la provincia, que dé toros sin conceder juego á los señores Casinos y dé usted limosnas á los pobres sin la subvención de los idem. Es un esfuerzo de Alcalde y hay que nombrarlo á usted el perpétuo por obra y gracia de que hay toros y sobre todo pan para los pobres, que sin subvenciones como decimos ni nada, se repartirá el día 28 á las 11 de la mañana en el Ayuntamiento.

Esto sin contar que habrá usted dispuesto otros festejitos por más que no hacen falta. ¡CORRIDAS DE TOROS PARA LA CONCURRENCIA DE FORASTEROS! PAN PARA LOS POBRES. ¿Qué queremos más? Don Blás es un Alcalde como Rius y Taulat. ¡HAY QUE ERIGIRLE UNA ESTATUA! Los Alcaldes son para ocasiones y usted es de ocasión.

Domingo: Helados por la calentura y helados domingueros, algunos con almendras saladas.

Lunes: Naica, nada y nada. ¡Gracias á Dios que pasamos un día sin cosas.

Martes: Conclusión ó casi conclusión de la colocación de casetas para Feria y de la consabida Tribuna que preside todas aquellas.

Presentación en el Cine de la excelentísima pareja *Huri-Portella*, con su repertorio especial de bailes internacionales y que por ser solos en el género dominan; ésto unido al lujo asiático con que se presentan, hace un número de atracción que solo Pérez y Pérez es capaz de conseguirlo.

Que sea en horabuena. Y muy bien Pérez.

Miércoles: Comienza la animación de ferieros que á no dudar será abundante, pues según tenemos entendido todas las casetas están pedidas.

Jueves: La misma animación y sin reposo los que intervienen directamente en preparativos de Feria.

Llegada de dos vagones de caballos ú aleuyas, y de los doce toros que han de lidiarse en las corridas de los días 29 y 30. Por cierto que nos dicen que son de

excelente lámina, bien criados y sin defecto alguno.

Más vale así.

Conferencias Públicas

En el Círculo de Unión Republicana.

Hemos de repetir, como en números anteriores, que la animación y entusiasmo por acudir á presenciarlas, aumenta cada vez más, y tan á la costumbre de ellas nos vamos haciendo, que ya nos sería insoportable pasar la velada de los domingos en otro espectáculo que no fueran estas Conferencias ilustrativas, eloquentes é interesantes.

El ilustre abogado, escritor y conocido literato, D. Manuel Recuero, ha demostrado una vez más su basta cultura, á cargo de cuyo señor estuvo la del domingo último, disertando sobre el tema: «El Municipio: Su pasado, presente y porvenir».

Hacer una minuciosa reseña, y publicación íntegra, merecen trabajos de la índole del Sr. Recuero; pero nosotros, ineptos para conseguirlo, citaremos únicamente los trozos más interesantes; decimos mal; interesante, digno de estudio y acreedor á saborearse, son de la primera á la última palabra que en su notable conferencia pronunció.

Después de un exordio lucido, manifiesta que era difícil elegir el tema adecuado, después de lo ya estudiado con gran acierto por sus precesores, habiéndose decidido por fin á tratar dicho tema, por ser oportuno en estos momentos históricos, ocuparse del estudio del Municipio, ahora que se haya pendiente en las Cámaras, un proyecto de Administración local.

Dice, que ya Gais, profesor alemán, decía en 1884, tratando la Constitución Comunal de Inglaterra: «Poco á poco va tomando cuerpo la concepción de que la asociación comunal de vecinos es la verdadera base de un Estado libre», y que un estudio completo del Municipio, y más abarcando su presente, su pasado y su porvenir, lo que ha sido, lo que es y lo que debe ser, es un conocimiento filosófico, histórico y crítico-político, que puede quedar para una monografía de la institución, mereciendo tratarse por trozos.

Remontándose á los antiguos tiempos, dice, que los primeros pobladores de España, sean ó no arios, sean dolicocefalos, sean braquicefalos, es lo cierto que, como todos los hombres primitivos, fueron pastores, cazadores y guerreros; fueron nómadas y en ellos no puede darse el Municipio, que requiere como condición especial la comunidad de esta victoria, la convivencia en un mismo sitio y por eso, podemos decir que en la prehistoria de España, nada podemos encontrar respecto á ésto. No sucede lo mismo con los Cartagineses y con los Griegos, con los Romanos y con los Germanos. En las Colonias Griegas y Cartaginesas ya existe el Municipio, porque hay agrupación de familias en territorio determinado. A Roma quedaba reservado el triste privilegio de inaugurar el sistema llamado centralismo.

Antes de Roma, el Municipio español era autónomo, asumía en sí todos los poderes; cada ciudad era un Estado; administraba justicia; fomentaba obras públicas; celebraba tratados con otras ciudades ajustando la paz ó declarando la guerra. Municipios eran Sagunto y Numancia y como Municipios perecieron; luchan contra la ciudad eterna, en defensa

de aquella independencia que les era tan cara.

Hace un gran estudio, extenso y detallado, del Municipio de aquellos tiempos hasta nuestros días, lamentando el actual estado y diciendo que mucha culpa del mal es causa de la Ley y otra mucho mayor es de nuestras costumbres. Después estudia el porvenir, con respecto á la proyectada Ley de Administración local.

En resumen, dió pruebas de grandes conocimientos históricos y de un buen criterio político administrativo, actual.

Una calurosa, prolongada y merecida ovación sucedió á sus últimas palabras. ¡Admirable, Sr. Recuero!

D. Pedro Vicente Gómez, que presidió el acto, anunció la próxima conferencia para el 6 de Septiembre, á cargo del insigne novelista D. Rafael López de Haro.

Realidades

Qué centros y....

Qué Valiente qué Bernardo,
Qué Paquito, que D. Juan,
Con D. Blás no se entendieron,
De acuerdo no se pusieron,
Y por la Feria no hicieron
Nada de particular.

Ni por Valdepeñas ni por las Sociedades que representan.

**

Medio apagón

Creemos que antes de las ocho se nos deben encender la *luz perpetua luci dei*, y Dios salvará á esta Hidro, ya no velón, pero si *Uesca* que alumbraba por chiripa y por casualidad. El domingo último hasta los chicos daban vivas cuando á las 9 apareció la *Guasa* que nos vienen trayendo porque señores: ¡Esto es una guasa! Y luego no será porque no amenazan con cortarle á uno el enganche... Nos alegramos, pues nos han *iluminado* para que lo hagamos antes.

**

Más vale tarde que nunca

D. Lorenzo Muñoz, de Manzanares, D. Gabriel Mayoralas, de Membrilla, D. Julián Peco y los Sres. Rojas y Morote, de Ciudad-Real, nos devuelven nuestro semanario nada menos que al octavo número á pesar de nuestra advertencia en los tres primeros. ¡Por una peseta!

Del primero no nos estraña, pues en época de elecciones con realidad se traga sus chufas ó *guantas* y por eso no quiere REALIDAD.

El segundo su apellido lo dice y no decimos más.

El tercero Peco y por tanto poco. Y los últimos que han tenido periódico deben saber cómo hay que proceder en estos asuntos, sin abusar del prójimo.

Hay muchos vivos en este Siglo pero nosotros no estamos muertos.

**

Al alimón que se ha roto la fuente....

Según nos han dicho se nos rompería la cabeza y no nos han roto ninguna.

Tenemos aeroplanos y unos Toleadas que no tienen fin. (Albaricoques). ¿Se entiende?

Quizás se nos rompa por algún Granuja pagado; pero tenemos lupa, telescopio, microscopio y.... que nos servirán para hacer frente á los que no hacen otros.

Al alimón que se ha roto la fuente...

**

Por falta de aguas... Sucios

Y no hay un socio en el Ayuntamiento que aconseje á D. Blás que por lo menos para los días de Feria barran y limpien la calle de Jijón, punto estratégico por donde han de pasar todos los forasteros que al descender del tren nos dirán. *Guarros.*

La calle del Cristo también es muy pasajera, y convendría D. Blás si usted quisiera que se limpiara ú barrera, y esto se podría hacer si usted lo ordena.

*
**

Calle del Pangino
Y huele á gorrino
La calle indecente
Que no pasa gente
Por el mar olor,
Y no hay transeunte
Que el pié no se unte
Con alguna flor.

D. Blás que la limpien
D. Blás, que la barran,
Diga á Severiano
Que no viertan aguas,
Pues de esta manera
Ya no viviremos
Y en las aguas sucias
Todos nadaremos.

*
**

¡Lo que sabemos!

San Bartolo.... ¿me lo cambias?
¡Ha espirado!

Q. E. P. D. pero no descansaremos ni descansarán los que no tenemos y tienen duros que *cambea* de más ley y que no pertenecen al Gobierno; por más que no sabe éste los que le pertenecen. ¿A que todos los duros son guenos?

*
**

Váyame el cuello que tengo un divieso

Esto se dicen los Maristas entre sí y sin duda por los dolores que tienen en el cuello, dan cada palo á los muchachines en donde más les duele, en las *espinillas*, en los *codos*, en la *coronilla*, y en los *jamones* que se comen á costa del prójimo.

Amen.

De Almuradiel

Anomía intelectual

(Conclusión)

Y por último corresponden al tercer grupo los que habiendo tenido la desgracia de nacer en la pobreza se dedican al rudo trabajo corporal, bien dentro del pueblo ó en el campo, estos pueden cultivar la tierra, pero no pueden cultivar su inteligencia; empero á muchos de ellos se les vé cierta predilección á saber, y oyen con gusto cualquier clase de lecturas. ¡Cuántas eminencias habrá encerradas en cerebros campesinos!

¿Cuál es el remedio para esta enfermedad de la inteligencia? Hágase una labor profundamente moralizadora, educativa y científica, y con esta medicina seguramente habrían de obtenerse resultados satisfactorios.

En este pueblo tenemos muchos analfabetos y de los que saben leer y escribir algo son pocos los que se molestan en hacerlo; se gastan unas cuantas pesetas á la semana en los sitios de reunión por las noches y santos pascuas. ¿No sería mejor que si algunos de ellos no tuvieran recursos suficientes para además de esos gastos supérfluos, costear un periódico que los enterara de los interesantes asuntos que afectan á España y extranjero, ilustrándolos al mismo tiempo, se privarían de la insignifican-

te suma de una peseta de tantas como disipan en poco tiempo, y reabriran por esa pequeña cantidad durante tres meses nada menos. REALIDAD por ejemplo? Al querer de muchos no solamente tendrían un periódico de tan poco coste como este, sino de algunos otros mas costosos.

Yo les ruego á estos señores que echen sus cálculos y cuentas para ver si pueden obtener algunos de estos ramos de cultura, pues lo digo por bien y conveniencia de todos.

Sirvan estas líneas como paliativo á la enfermedad antes citada, ¿ó han de perderse mis voces con las del que grita en el desierto á las del que predica en medio del Oceano?

Si yo consiguiera mi deseo experimentaría una íntima é inmensa satisfacción, porque había hecho un bien á la sociedad, y ellos por su parte, verían abrirse ante sus ojos un horizonte más amplio y lleno de luz, que los apartaría poco á poco del error en que viven, caminan lo más rectamente á la verdad porque sus pensamientos serían más dignos y elevados; equivaliendo todo esto á un paso hacia el progreso.

AVELINO FERNÁNDEZ.

Sección de Noticias

El día 20 y procedente de Alemania é Inglaterra, donde tiene á sus hijos para su instrucción, llegó á esta D. José San Román, arrendatario de Consumos de la localidad, hermano del notable Relator togado del Tribunal Supremo de Justicia, D. Marcelino, propietario del importante diario *El Correo de Asturias*, y Presidente de la Junta del Censo de la capital de aquel principado y de su Casino aristocrático.

Tuvimos el gusto de que visitara nuestra Redacción y por tanto de saludarle quedando complacidos de su amable y fino trato.

En el correo de anoche salió para su residencia de Oviedo.

Le deseamos un feliz viaje y sabe el Sr. San Román puede contar en ésta con unos amigos incondicionales.

Con motivo de la feria que comenzará mañana, se nota una gran animación en la localidad.

Aun cuando el festejo principal que es el de las corridas de toros ha resultado tardío, no dudamos resultará cierto, pues el pedido de casetas y puestos posterior á el anuncio ha aumentado en un ciento por ciento.

Cada día se ve más concurrido el Cine madrileño, habiendo llegado á conseguir su propietario D. José Pérez, el que sea el centro de reunión de la buena sociedad de Valdepeñas.

Esto todo se hace con perseverancia, con variación de cintas y de números de variedades.

Esta feria con seguridad será uno de los puntos preferidos por nuestro público.

Llamamos la atención á nuestros lectores del artículo de Fondo que referente á la cuestión de alcoholes insertamos y es original de un reputado y conocidísimo abogado de esta población.

También lo hacemos del soneto «Covadonga», inserto en segunda plana, y que para esta publicación se ha escrito expresamente por su autor D. Enrique Vázquez de Aldana.

En el mixto de hoy procedente de Andalucía, han llegado los doce toros que han de lidiarse en las corridas que han de verificarse los días 29 y 30 del actual.

El desencajonamiento se verificará esta tarde, sin que podamos manifestar á nuestros lectores la hora en que se efectúe.

Mañana debutará en el Teatro Heras las Compañía Cómico-dramática que dirige el reputado actor D. Francisco Fernández.

Viene precedida de buena fama no solo por su director, si que también por las parte que la componen, que según se nos manifiesta son excelentes.

El apartado de los toros se verificará en la mañana de los días de las corridas y á las horas que oportunamente se anunciarán por carteles.

El precio tanto para asistir á este acto como al del desencajonamiento es el de una peseta.

La Compañía de Ferrocarriles de Valdepeñas á Puertollano ha establecido trenes especiales, con rebaja de precios, para asistir á las corridas de toros que han de verificarse en esta localidad los días 29 y 30 del presente.

Pan para los pobres. -- Mañana viernes á las once de la misma y en las Casas Consistoriales, será repartida á los pobres la limosna acordada por nuestro Alcalde, como uno de los principales festejos de las actuales ferias.

Aunque poco retraso, lo ha tenido este número á causa de haber sido atacado ayer por un cólico hepático nuestro director.

El mismo continúa sufriendo los efectos de dicho cólico.

PLAZA DE TOROS DE VALDEPEÑAS

Dos grandes corridas de toros en los días 29 y 30 del actual

Día 29. -- Seis magníficos toros de la célebre ganadería de don Juan González Nandín, de Sevilla.

MATADORES

Rafael Molina Lagarijo
Francisco Martín Vázquez
con sus correspondientes cuadrillas.

Día 30. -- Se lidiarán seis hermosos toros de la ganadería de D. Gregorio Campos, de Sevilla.

Vicente Segura (El Millonario)
Antonio Moreno (Moreno de Alcalá)

con sus respectivas cuadrillas.

Imprenta de Mendoza, Jijón 12.

Madrid Hermanos

Cosecheros y Exportadores de Vinos Finos de Mesa

Valdepeñas. -- Ancha, núm. 50

Sucursal en Granada: GRAN VÍA DE COLÓN

SAN ANTONIO

Colegio de 1.^a y 2.^a Enseñanza

Preparación para Carreras Especiales

VALDEPEÑAS

Este Colegio apenas fundado, cuenta ya con material científico, abundantísimo y muy moderno. El edificio, situado en lo más céntrico de la ciudad, es espacioso é higiénico. Todos los Profesores están titulados en la asignatura ó asignaturas que explican. Los de carreras especiales son además Técnicos cada uno en su ramo.

Si la mejor recomendación para un Colegio son los resultados prácticos, el de *San Antonio* los tiene también en su favor, puesto que los alumnos que ha presentado hasta el día, en Madrid y Baeza, casi todos han obtenido la calificación de Sobresaliente.

SE ADMITEN INTERNOS Y EXTERNOS
Honorarios por meses

Internos	Primera enseñanza.....	75'00	Externos	1. ^a enseñanza Convencionales.	
	Preparación á ingreso en 2. ^a enseñanza.....	85'00		Preparación á ingreso en 2. ^a Enseñanza.....	15'00
	Bachillerato.-Curso completo..	100'00		(Curso completa..)	30'00
	Carreras especiales.....	100'00		Bachillerato. (Una asignatura suelta.....)	10'08
				Carreras especiales.....	30'00

Pidanse reglamentos al Director. D. NICOLAS C. RODRIGUEZ DE GUZMAN

LA ECONOMICA

FABRICA DE TEJAS Y LADRILLOS

Montada con maquinaria moderna y á vapor

VALDEPEÑAS

Pedir precios á La Económica Fábrica de tejas y ladrillos

Academia Mercantil

CRISTO, 29 VALDEPEÑAS

Francisco Morales Cruz

Banquero.—Corresponsal del Banco de España y Delegado en este partido, de la Compañía Arrendataria de Tabacos.
Cosechero y Exportador de Vinos.
Calle del Seis de Junio, 57.—Valdepeñas.

LORENZO ALEMANY

GRAN BAZAR

Muebles, Loza fina, objetos de fantasía y Tarjetas postales.

Calle de las Escuelas, Valdepeñas

Gran Hotel inglés

Juan Jiménez Martínez

JIJON, 10.—VALDEPEÑAS

Salón de lectura; luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones; servicio esmerado y Mesa redonda y á la carta; carruajes, propiedad de la casa á todos los trenes.

Teléfono, núm. 14. ★ Telegramas: «Jiménez»

Siro y Luis Palacio

FABRICA DE ALCOHOLS

Cosecheros y Exportadores de Vinos

Finos de mesa

Cristo.—VALDEPEÑAS

La Consolación

FABRICA DE HARINAS SISTEMA AUTOMATICO
EN VALDEPEÑAS É INFANTES

Toledo, Fernández, Madrid, Barba y Compañía

VALDEPEÑAS.—(Ciudad-Real)

Máquina

Nuestra máquina está garantizada en todo el mundo.

Visitad nuestro establecimiento donde encontrareis magníficos bordados y toda clase de agujas y accesorios.

Virgen, 6.—Valdepeñas

Nuestra máquina, universalmente conocida con el nombre de doméstica bobina central, es la misma que emplean las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares, haciendo con ellas preciosos bordados, encajes y toda clase de industria.



Viuda é Hijos de Tomás López Tello

Cosecheros y exportadores

de vinos fino de mesa.

Especialidad en licores finos.

Castellanos.—VALDEPEÑAS

Juan Casas Dentista

Especialidad en dentaduras empleando los últimos procedimientos.—Ancha, 51.

Extracción de Muelas con anestésico

LAS MAQUINAS NEW HOME PARA COSER son las mas perfectas

SÓLIDAS LIGERAS MODERNAS

SUAVES Y ELEGANTES

ACCESORIOS

Composturas garantizadas
Venta al contado y á plazos

La mejor marca conocida por su sencillez y ligereza

Calle de las Escuelas
VALDEPEÑAS

Relojería de Graciliano Merlo

Relojes Suizos. Marcas acreditadas. Composturas garantizadas.

Castellanos.—Valdepeñas.

Esteban Rodero Díaz

ZAPATERIA

Cortes aparados.

Precios fijos.
Virgen, 28.—Valdepeñas

Pastelería, Confitería y Repostería

DE

PEDRO BERNARDO

Seis de Junio, núm. 40 (antes Ancha)

Valdepeñas

El ramo de pastelería es la especialidad de esta casa y por ello, es la preferida.

Tratas, ramilletes, bombones, caramelos de todas clases y depósito de chocolates y licores de marcas. Cajas y objetos de fantasía para regalos.

Pedro Bernardo

Seis de Junio (antes Ancha)
VALDEPEÑAS

SOCIEDAD ANONIMA

Bodegas Bilbainas

CAPITAL 6.000.000 DE PESETAS

Vinos finos de Rioja elaborados en sus Bodegas de El Ciego y Labastida (Rioja alavesa).—Gran Bodega modelo en Haro (Rioja).—Fabricación especial de Vinos Españoles.

Bodegas en Valdepeñas, Alcázar, de San Juan, Noblejas, Santa Cruz de la Zarza y Riela (ragón).
Casas en Madrid, renal, 2; Sevilla, Fernández y González, 18; Gijón, Corrida, 83;

Alicante Ramales, 8; Barcelona, Balbes, 10.—Domicilio Social: BILBAO